



« Ah dame ! Heureusement qu'elles étaient là ! » *Les Gâs du Berry*

Evocation théâtrale

Depuis 1888, les **Gâs du Berry** œuvrent pour le rayonnement et le développement de la culture locale et régionale dans sa plus grande diversité. 126 ans au service d'un patrimoine qu'ils ont maintenu et enrichi, pour faire de notre culture une culture vivante et populaire au plus noble sens du terme.

En 2014, les **Gâs du Berry** ont réalisé **une évocation théâtrale**, d'une heure environ, présentant le **rôle des femmes** dans notre **campagne Berrichonne** pendant la **Grande Guerre**.

Cette pièce théâtrale est **une création réalisée** à partir de recherches, de documents et de témoignages provenant de diverses sources locales dont **les familles des Gâs du Berry**.

*Debout, femmes françaises, jeunes enfants, filles et fils de la patrie.
Remplacez sur le champ de travail ceux qui sont sur le champ de bataille..."*

Le 7 août 1914, l'annonce est venue du garde-champêtre qui, accompagné de son tambour, a égrainé mot à mot l'**appel au travail des femmes**.

Ce texte de Viviani, Président du Conseil, plante tout à fait le décor de ce que vont être **les quatre années** pour **ces femmes** qui, **attendant leurs héros**, ont assuré la **survie de leurs biens**.



La rapidité de la mobilisation a contraint **les femmes** à être **immédiatement efficaces**.



Après avoir terminé **les moissons**, il fallait bien vite « enoler » les fûts pour ces **vendanges** qui allaient, contrairement aux premiers espoirs, se dérouler **avant que leurs beaux soldats soient de retour..**

«Si vous m'prenez mon homme, laissez-moi au moins ma j'ment !»

Au Collège de La Châtre, 50 femmes viennent régulièrement dans le réfectoire pour fabriquer **des linges pour les blessés**. Certaines passent le concours d'infirmières, d'autres **remplacent les facteurs et les maîtres d'école** dans nos communes...Et combien de femmes, à Châteauroux, ont intégré les **ateliers Balsan** pour fabriquer le drap "bleu horizon" et les **ateliers Boussac** pour confectionner les uniformes:

Cette pièce relate, sous **des paroles de femmes** de chez nous, les événements tels qu'ils ont été **vécus** en **Bas-Berry**. A partir de faits réels, alternant le triste et le comique, cette **création des Gâs du Berry** aborde le quotidien des berrichonnes qui était rythmé par le **passage du facteur** et les annonces, aussi attendues que redoutées, du **garde champêtre**.

Cette prestation théâtrale sur le rôle des femmes pendant la Grande Guerre a obtenu le **label «Centenaire»** (label attribué aux projets les plus innovants et les plus structurants sur la commémoration de la guerre 1914 - 1918).

Elle a été présentée pour la première fois à Nohant les 25, 26 et 27 juillet 2014, dans le cadre de la manifestation FestOvillage.



Renseignements :

Les Gâs du Berry, 5 Place Sainte-Anne, 36400 Nohant-Vic

Tel : 02.54.31.10.90

Président : Mr Michel Sallandre
secretariat@lesgasduberry.fr

www.lesgasduberry.fr

Crédit photos: les Gâs du Berry.